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Fundações 3   
Tópicos importantes para todo cristão entender. 
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Lição 1 Amor  
 
 
Salmo 86:15 Porém tu, Senhor, és um Deus cheio de compaixão, e piedoso, 
sofredor, e grande em benignidade e em verdade. 
 
Na noite em que Jesus foi levado para ser torturado e depois morreu na cruz, 
um dos discípulos de Jesus queria lutar. Este discípulo tirou uma espada e 
cortou a orelha de um dos homens que vieram prender Jesus. Jesus disse-lhe 
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que guardasse a sua espada. Depois Jesus disse aos seus discípulos que Ele 
tinha autoridade para chamar doze legiões de anjos para virem em seu socorro. 
 
Uma legião na Bíblia é pelo menos 6.000 soldados. Isso significa que Jesus 
poderia ter chamado 72 mil anjos para virem e socorrê-lo. Mas Jesus não 
queria ser socorrido. Jesus queria morrer na cruz para nos salvar do pecado, da 
morte e do inferno. A cruz não foi um acidente. Ele poderia ter parado a 
crucificação a qualquer momento. Mas Ele não o fez. Por quê? Porque ele nos 
ama!  

Mateus 26:51-53 Um dos que estavam com Jesus, estendendo a mão, puxou a 
espada e feriu o servo do sumo sacerdote, decepando-lhe a orelha. 52 Disse-lhe 
Jesus: “Guarde a espada! Pois todos os que empunham a espada, pela espada 
morrerão. 53 Você acha que eu não posso pedir a meu Pai, e ele não colocaria 
imediatamente à minha disposição mais de doze legiões de anjos? 

Amor é o maior mandamento. Jesus respondeu: “Mestre, qual é o maior 
mandamento da Lei?” 

37 Respondeu Jesus: “‘Ame o Senhor, o seu Deus de todo o seu coração, de 
toda a sua alma e de todo o seu entendimento’[a]. 38 Este é o primeiro e maior 
mandamento. 39 E o segundo é semelhante a ele: ‘Ame o seu próximo como a si 
mesmo’[b]. 40 Destes dois mandamentos dependem toda a Lei e os Profetas” 
(Mateus 22:36-40). 

Mas é muito importante lembrar que amamos a Deus porque Ele primeiro nos 
amou. Deus fala mais sobre o seu amor por nós do que sobre o nosso amor por 
Ele e pelos outros. 
 
Em 1 João 4:19, a Bíblia nos diz, “Nós o amamos porque ele nos amou 
primeiro.” 
 
Sim, devemos amar a Deus e aos outros, mas Deus quer que saibamos que Ele 
nos amou primeiro. Ele quer que saibamos que todos os verdadeiros crentes 
são amados de Deus. 
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Colossenses 3:12  Portanto, como povo escolhido de Deus, santo e amado, 
revistam-se de profunda compaixão, bondade, humildade, mansidão e 
paciência. 
 
Deus nos escolheu e nós somos o seu povo santo e amado.    
 
1. Como sabemos que Deus nos ama? 
 
Sabemos que Deus nos ama porque Ele enviou o Seu Filho ao mundo, para 
morrer numa cruz pelos nossos pecados. 
 
João 3:16  “Porque Deus tanto amou o mundo que deu o seu Filho Unigénito[a], 
para que todo o que nele crer não pereça, mas tenha a vida eterna. 
 
Deus demonstrou o seu amor por nós. 
 
Romanos 5:8 Mas Deus prova o seu amor para conosco, em que Cristo morreu 
por nós, sendo nós ainda pecadores. 
 
O maior ato de amor é para alguém dar a sua vida por outra pessoa! 
 
João 15:13 Ninguém tem maior amor do que aquele que dá a sua vida pelos 
seus amigos. 
 
Jesus foi torturado, sofreu e depois morreu pelos nossos pecados. Ele fez isso 
porque Ele ama todos no mundo. Se as pessoas crêem Nele e no que Ele fez 
por eles, ao morrer na cruz, podem ter a vida eterna. 
 
Paulo, o Apóstolo escreveu, “A vida que agora vivo no corpo[a], vivo-a pela fé no 
filho de Deus, que me amou e se entregou por mim (Gálatas 2:20b).” 
 
É uma coisa maravilhosa que Deus, que criou tudo, se iria importar muito 
acerca de nós. É uma expressão de amor tão poderosa, que Ele se iria entregar 
por nós! Devemos louvá-lo todos os dias, pelo seu grande amor e bondade para 
conosco.  
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2. Nada nos pode separar deste amor! 
 
Romanos 8:37-39  Mas, em todas estas coisas somos mais que vencedores, 
por meio daquele que nos amou. 38 Pois estou convencido de que nem morte 
nem vida, nem anjos nem demónios[a], nem o presente nem o futuro, nem 
quaisquer poderes, 39 nem altura nem profundidade, nem qualquer outra coisa 
na criação será capaz de nos separar do amor de Deus que está em Cristo 
Jesus, nosso Senhor. 
 
Os demónios não nos podem separar do amor de Deus. Todas as situações da 
vida não nos podem separar do amor de Deus. Satanás não nos pode separar 
do amor de Deus. Nada nos pode separar do amor de Deus que está em Cristo 
Jesus nosso Senhor. 
 
3. Nós não ganhamos esse amor. Recebemos o amor de Deus pela graça. 
 
Efésios 2:4-5 Todavia, Deus, que é rico em misericórdia, pelo grande amor com 
que nos amou, 5 deu-nos vida com Cristo, quando ainda estávamos mortos em 
transgressões — pela graça vocês são salvos. 
 
A palavra graça significa receber algo que você não ganhou. Se você trabalha e 
ganha um salário - isso não é graça. Se você receber um presente porque você 
é amado, isso é graça. 
A graça é o dom gratuito de Deus. 
 
A graça é Deus a salvar os pecadores que só mereceram o julgamento. 
 
A graça é o amor de Deus em ação.  
 
Nós não merecemos ser amados, mas Deus nos ama de qualquer maneira! 
 
Deus é gracioso. Deus quer estender a Sua graça a todos. 
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1 Timóteo 2:3-4 Isso é bom e agradável perante Deus, nosso Salvador, 4 que 
deseja que todos os homens sejam salvos e cheguem ao conhecimento da 
verdade. 
 
4. Porque Deus assim nos ama, nós devemos amá-Lo e amar os outros. 
 
1 João 4:9-11 Foi assim que Deus manifestou o seu amor entre nós: enviou o 
seu Filho Unigénito[a] ao mundo, para que pudéssemos viver por meio 
dele. 10 Nisto consiste o amor: não em que nós tenhamos amado a Deus, mas 
em que ele nos amou e enviou seu Filho como propiciação pelos nossos 
pecados.[b] 11 Amados, visto que Deus assim nos amou, nós também devemos 
amar uns aos outros. 
 
Primeiro, Deus nos amou. Porque ele nos ama, devemos agradecer-Lhe e amá-
Lo. Deus também diz porque ele nos ama, nós devemos amar uns aos outros. 
 
Lemos em 1 João 4:19, “Nós amamos porque ele nos amou primeiro.” 
 
O cristianismo tem tudo a ver acerca do amor. Este amor começou com Deus. 
Nada nos pode separar disso. Nós não o ganhamos, mas podemos passá-lo! 
Vamos nos alegrar hoje porque Deus nos ama. Continuemos com este amor, 
amando-O e amando os outros. 
 

Lição 2  Alegria 
 
Encontramos no Antigo Testamento uma história de dois homens, um sacerdote 
chamado Esdras e um líder chamado Neemias. Ambos ajudaram a reconstruir 
Israel, o país de Israel, tanto física como espiritualmente. 
 
Um dia, todas as pessoas se encontraram na praça da cidade. Esdras louvou o 
Senhor e todo o povo levantou as mãos e respondeu: “Amém! Amém!” Depois 
eles se curvaram e adoraram o Senhor com os rostos no chão. Esdras e alguns 
dos outros Levitas leram da Palavra de Deus das seis da manhã até às 12 
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horas da tarde. Eles leram a Palavra e depois explicaram o significado, para 
que todos pudessem entender, enquanto todos ouviram com muita atenção. 

 9 Então Neemias, o governador, Esdras, o sacerdote e escriba, e os levitas que 
estavam instruindo o povo disseram a todos: “Este dia é consagrado ao Senhor, 
o nosso Deus. Nada de tristeza e de choro!” Pois todo o povo estava chorando 
enquanto ouvia as palavras da Lei. 

10 E Neemias acrescentou: “Podem sair, e comam e bebam do melhor que 
tiverem, e repartam com os que nada têm preparado. Este dia é consagrado ao 
nosso Senhor. Não se entristeçam, porque a alegria do Senhor os fortalecerá”. 
(Nehemiah 8:9-10).” 

À medida que as pessoas ouviram a Palavra de Deus, sentiram-se condenadas. 
Sentiram-se mal porque não tinham estado a obedecer à Palavra de Deus. 
Todos aqueles na praça da cidade começaram a chorar e a lamentar, mas foi-
lhes ditos para parar. Neemias, Esdras e os Levitas disseram-lhes que este dia 
é santo. Esta é uma altura para comemorar. Eles também explicaram que a 
alegria do Senhor era a sua força. 
 
Aprendemos com esta história que há força na alegria. Agrada a Deus quando 
estamos cheios de alegria e também é uma fonte de força. Se queremos ser 
Cristãos fortes, precisamos de estar cheios de alegria! Deus quer que vivamos 
com alegria! Na verdade, Deus nos ordena a nos alegrarmos no Senhor. 
 
Filipenses 4:4, “Alegrem-se sempre no Senhor. Novamente direi: Alegrem-se!” 
 
Neste versículo, aprendemos que Deus quer que nos regozijemos o tempo 
todo. Em todas as circunstâncias, Deus quer que tenhamos alegria. Regozijai-
vos sempre no Senhor! Isso significa que precisamos de nos alegrar quando as 
coisas estão a ir bem e quando as coisas estão a ir mal. 
 
A Bíblia mesmo nos diz para nos alegrarmos quando passamos por 
dificuldades.  
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Tiago 1:2-3 Meus irmãos, considerem motivo de grande alegria o fato de 
passarem por diversas provações, 3 pois vocês sabem que a prova da sua fé 
produz perseverança. 
 
Podemos nos alegrar porque Deus nos deu a vida eterna. Um dia todos os 
crentes estarão com Deus no Paraíso para sempre. Deus perdoou os nossos 
pecados. Ele nos dará vitória sobre a morte. Deus nos salvou do inferno! 
Portanto, podemos nos alegrar mesmo quando enfrentamos provações de 
muitos tipos. Deus também prometeu que as provações vão produzir 
perseverança nas nossas vidas. 
 
Em Romanos 8, aprendemos que todas as coisas que nos acontecem é para o 
nosso bem. 
 
Romanos 8:28 Sabemos que Deus age em todas as coisas para o bem 
daqueles que o amam,[a] dos que foram chamados de acordo com o seu 
propósito. 
 
Quando temos alegria, estamos cheios de força e encorajamento. Quando 
vivemos de alegria, podemos ser um forte testemunho para o mundo. 
 
Como recebemos alegria do Senhor? 
 
Gálatas 5:22-23  Mas o fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 
amabilidade, bondade, fidelidade, 23 mansidão e domínio próprio. Contra essas 
coisas não há lei. 
 
Recebemos a alegria como fruto do Espírito Santo. Quando andamos no 
Espírito, Deus nos dá alegria sobrenatural. 
 
Gálatas 5:16 Por isso digo: Vivam pelo Espírito, e de modo nenhum satisfarão 
os desejos da carne. 
 
Como andamos no Espírito?  
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1. Quando oramos, estamos a andar no Espírito.  
2. Quando lemos a Bíblia ou meditamos nela, estamos a andar no Espírito.  
3. Quando louvamos a Deus ou agradecemos a Deus por quem Ele é ou o que 
Ele fez, estamos a andar no Espírito.  
4. Quando nos arrependemos e obedecemos a Deus, estamos a andar no 
Espírito.  
5. Quando temos comunhão espiritual com outros crentes, estamos a andar no 
Espírito.  
6. Quando evangelizamos outros, estamos a andar no Espírito.  
7. Quando amamos o nosso próximo, estamos a andar no Espírito.  
 
Essas sete disciplinas espirituais são formas em que podemos ser cheios com o 
fruto do Espírito Santo. Quando fazemos essas coisas, Deus nos irá encher 
com o Seu amor, alegria e paz. Também iremos receber paciência, 
benignidade, bondade, fidelidade, mansidão e auto-controle. 
 
Vamos ver melhor essas sete disciplinas espirituais. 
 
1. Oração. Alegria e oração andam juntas. Quando falamos com Deus, Ele não 
só responde às nossas orações, mas experimentamos a Sua presença e poder. 
 
1 Tessalonicenses 5:16-18 Alegrem-se sempre. 17 Orem 
continuamente. 18 Dêem graças em todas as circunstâncias, pois esta é a 
vontade de Deus para vocês em Cristo Jesus. 
 
Se oramos continuamente, podemos nos alegrar continuamente! Observe como 
alegria, oração e ação de graça andam juntas. 
 
2. Ler e meditar na Bíblia. A Palavra de Deus é uma fonte de alegria para as 
nossas almas. 
 
As Escrituras estão cheias de razões pelas quais devemos nos alegrar. Deus 
nos salvou do pecado, da morte e do inferno. Estaremos no paraíso com Deus 
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para sempre. Quando meditamos sobre estas coisas, Deus nos enche de 
alegria! 
 
Efésios 2:4-5 Todavia, Deus, que é rico em misericórdia, pelo grande amor com 
que nos amou, 5 deu-nos vida com Cristo, quando ainda estávamos mortos em 
transgressões — pela graça vocês são salvos. 
Regozije-se! 
 
3. Louvar o Senhor e dar graças. Observe novamente como dar graças e 
alegria estão juntas. 
 
1Tessalonicenses 5:16-18 Alegrem-se sempre. 17 Orem continuamente. 18 Dêem 
graças em todas as circunstâncias, pois esta é a vontade de Deus para vocês 
em Cristo Jesus. 
 
Quando nos aproximamos de Deus, Ele se aproxima de nós.  
 
Tiago 4:8 Aproximem-se de Deus, e ele se aproximará de vocês!  
 
Quando falamos com Deus, damos graças e meditamos na Sua Palavra, nos 
aproximamos Dele. É assim que entramos na Sua presença.  
  
Salmo 16:11  A alegria plena da tua presença, 
 
4. Quando nos arrependemos e obedecemos a Deus, experimentamos alegria.  
 
Quando o rei Davi pecou contra Deus ao matar Urias e teve relações sexuais 
com Bate-Seba, ele se arrependeu e orou para que Deus restaurasse a sua 
alegria. 
 
David orou, Salmo 51:12 Devolve-me a alegria da tua salvação 
 
O pecado nos rouba a alegria, mas o arrependimento e a obediência nos dá 
alegria.  
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Salmo 119:111-112 Os teus testemunhos são a minha herança permanente; 
são a alegria do meu coração. 112 Dispus o meu coração para cumprir os teus 
decretos até o fim. 
 
Deus nos deu a Sua Palavra. No Antigo Testamento é chamada “A Lei de 
Deus”. A Sua Lei pode ser a alegria nos nossos corações. Vamos determinar os 
nossos corações para lhe obedecer. 
 
5. Quando nos encorajamos uns aos outros com comunhão espiritual, 
experimentamos alegria. O rei David escreveu que o povo santo de Deus era o 
Seu deleite. 
 
Hebreus 10:24-25 E consideremos uns aos outros para nos incentivarmos ao 
amor e às boas obras. 25 Não deixemos de reunir-nos como igreja, segundo o 
costume de alguns, mas procuremos encorajar-nos uns aos outros, ainda mais 
quando vocês vêem que se aproxima o Dia. 
 
Salmo 16:3 Quanto aos fiéis que há na terra, eles é que são os notáveis em 
quem está todo o meu prazer. 
 
6. Há alegria em evangelismo.   
 
Paulo, o apóstolo, encontrou grande alegria sempre que ele podia estar com 
aqueles que ele tinha conseguido conduzir ao Senhor. 
  
Filipenses 4:1 Portanto, meus irmãos, a quem amo e de quem tenho saudade, 
vocês que são a minha alegria e a minha coroa, permaneçam assim firmes no 
Senhor, ó amados! 
 
As pessoas que Paulo dirigiu ao Senhor eram o seu amor e a sua alegria.  
   
Mesmo os anjos do céu se alegram quando um pecador se arrepende e crê.  
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Lucas 15:7 Eu lhes digo que, da mesma forma, haverá mais alegria no céu por 
um pecador que se arrepende do que por noventa e nove justos que não 
precisam arrepender-se. 
 
7.  Há alegria quando amamos o nosso próximo. 
 
Jesus deu sua a vida como um sacrifício para todos no mundo. Ele foi torturado 
e depois morreu na cruz. A Bíblia diz que para a ALEGRIA que estava perante 
ele, ele suportou a cruz. A alegria voltou para o céu, sabendo que tinha 
providenciado a salvação para o mundo. A salvação está disponível para todos 
por causa da cruz. Mesmo que Ele tenha sofrido e morrido, trouxe-lhe grande 
alegria para abrir o caminho para a salvação, para todas as pessoas. 
 
Hebreus 12:2 … pela alegria que lhe fora proposta, suportou a cruz, 
desprezando a vergonha, e assentou-se à direita do trono de Deus. 
 
Enquanto oramos, lemos a Bíblia, agradecemos, louvamos o Senhor, nos 
arrependemos, obedecemos, evangelizamos, e amamos os outros, estamos 
cheios com o Espírito Santo e cheios de alegria!  
 
A Bíblia diz que esta alegria é a nossa força! 
  
Lembre-se que o Reino de Deus tem tudo a ver acerca de alegria, justiça e paz.  
 
Romanos 14:17 Pois o Reino de Deus não é comida nem bebida, mas justiça, 
paz e alegria no Espírito Santo; 
 
Vamos andar no Espírito e experimentar a alegria do Senhor nas nossas vidas.  
 

Lição 3 Paz 
 
A Paz de Deus está Além do Entendimento  
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Colossenses 3:15 Que a paz de Cristo seja o juiz em seu coração, visto que 
vocês foram chamados para viver em paz, como membros de um só corpo. E 
sejam agradecidos. 
 
Jesus nos quer dar uma paz sobrenatural. Note que podemos deixar que a paz 
de Cristo governe os nossos corações. O mundo não tem este tipo de paz. 
Você não pode ter este tipo de paz se não for um Cristão.  
 
Jesus disse aos Seus discípulos em João 14:27, Deixo-lhes a paz; a minha paz 
lhes dou. Não a dou como o mundo a dá. Não se perturbe o seu coração, nem 
tenham medo. 
 
Jesus andou com os seus discípulos por três anos. Ele ouviram os seus 
ensinos e viram todos os milagres que Ele fez. Em João capítulo 14 Jesus diz 
aos Seus discípulos que Ele lhe ia dar paz. Não era uma paz como o mundo dá, 
mas uma paz muito mais poderosa. Jesus estava quase para ser preso e 
crucificado. Os discípulos estariam preocupados e ansiosos. Antes disto 
acontecer, Jesus lhes disse, “Paz eu vos deixo; a munha paz eu vos dou.” E 
lhes diz, “Não deixem que os vossos corações fiquem preocupados e não 
tenham medo.”  
 
A vida pode ser difícil. Deus não promete nos resgatar das dificuldades; antes 
Ele nos diz que nos dará paz no meio de problemas. 
 
Quando houve uma tempestade gigante no mar da Galileia, todos os discípulos 
de Jesus tiveram medo. Todos pensaram que iriam morrer na tempestade. Eles 
acordaram Jesus e disseram: “Senhor, salva-nos, nós vamos nos afogar!” 
Jesus disse-lhes: “Oh, vocês de pouca fé”, e depois Ele acalmou a tempestade. 
É importante ver que Jesus estava a passar pela mesma tempestade que os 
discípulos. Jesus tinha paz. Jesus tinha tanta paz que podia dormir durante a 
tempestade. 

Mateus 8:24-26 De repente, uma violenta tempestade abateu-se sobre o mar, 
de forma que as ondas inundavam o barco. Jesus, porém, dormia. 25 Os 
discípulos foram acordá-lo, clamando: “Senhor, salva-nos! Vamos morrer!” 
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26 Ele perguntou: “Por que vocês estão com tanto medo, homens de pequena 
fé?” Então ele se levantou e repreendeu os ventos e o mar, e fez-se completa 
bonança. 

Salmo 29:11 O Senhor dá força ao seu povo;  o Senhor dá a seu povo a bênção 
da paz. 
 
Não importa quais as dificuldades que possamos experimentar, o Senhor nos 
dá força e paz. 
 
Na última lição, aprendemos que a alegria vem do Espírito Santo. A Bíblia 
também diz que a paz vem do Espírito Santo.  
 
Gálatas 5:22,23 diz, “Mas o fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 
amabilidade, bondade, fidelidade, 23 mansidão e domínio próprio. Contra essas 
coisas não há lei. 
 
Quando temos um relacionamento íntimo e forte com Deus, o Senhor nos 
enche com o Espírito Santo. O Espírito Santo então nos abençoa com amor, 
alegria, paz e todos os frutos do Espírito. 
 
Vamos ver seis coisas que podemos fazer para termos um relacionamento mais 
forte com Deus e termos mais da paz de Deus. 
1.  Recebemos paz quando recebemos perdão pelos nossos pecados.  
   
Através da Sua morte, Jesus nos trouxe a paz.   
 
Temos paz com Deus e temos uma paz sobrenatural interior, que só Deus nos 
pode dar.  
 
Isaías 53:5 Mas ele foi transpassado por causa das nossas transgressões, foi 
esmagado por causa    de nossas iniquidades; o castigo que nos trouxe paz 
estava sobre ele, e pelas suas feridas fomos curados. 
 
2. A oração e a paz andam juntas.   
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Filipenses 4:6 diz, Não andem ansiosos por coisa alguma, mas em tudo, pela 
oração e súplicas, e com ação de graças, apresentem seus pedidos a Deus. 
 
A ansiedade é o contrário de paz. Deus não quer que estejamos ansiosos. 
Quando oramos, com ações de graças e apresentamos todos os nossos 
pedidos a Deus, Ele nos dá uma paz sobrenatural!   
 
3. Ler e meditar acerca da Palavra de Deus também nos dá paz.   
 
Salmo 119:165, Os que amam a tua lei desfrutam paz, e nada há que os faça 
tropeçar. 
 
Filipenses 4:8-9  Finalmente, irmãos, tudo o que for verdadeiro, tudo o que for 
nobre, tudo o que for correto, tudo o que for puro, tudo o que for amável, tudo o 
que for de boa fama, se houver algo de excelente ou digno de louvor, pensem 
nessas coisas. 9 Ponham em prática tudo o que vocês aprenderam, receberam, 
ouviram e viram em mim. E o Deus da paz estará com vocês. 
 
Romanos 8:6 A mentalidade da carne é morte, mas a mentalidade do Espírito é 
vida e paz; 
 
4. Arrepender-se!   
 
A Bíblia é muito clara sobre que precisamos parar de pecar se quisermos ter 
paz. 
 
Isaías 28:22 “Não há paz”, diz o SENHOR, “para os ímpios”.  
 
Deus quer nos abençoar e nos dar boas coisas, mas quando não ouvimos a 
Deus e fazemos coisas perversas, não podemos receber as suas bênçãos.  
 
5. Paz e gratidão também andam juntas.  
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Filipenses 4:6 Não andem ansiosos por coisa alguma, mas em tudo, pela 
oração e súplicas, e com ação de graças, apresentem seus pedidos a Deus. 7 E 
a paz de Deus, que excede todo o entendimento, guardará o coração e a mente 
de vocês em Cristo Jesus. 
Foi nos dito em Colossenses 3:15 Que a paz de Cristo seja o juiz em seu 
coração, visto que vocês foram chamados para viver em paz, como membros 
de um só corpo. E sejam  agradecidos. 
 
Quando dizemos: “Obrigado” a Deus, nos aproximamos mais Dele. Temos 
comunhão com Ele. Reconhecemos que todas as coisas boas vêm Dele e 
temos a atitude correta em relação a Deus. Sempre que nos aproximamos de 
Deus, podemos experimentar a Sua presença. 
 
A Bíblia diz:  Tiago 4:8 Aproximem-se de Deus, e ele se aproximará de vocês!  
 
Em João 15:5 aprendemos que qualquer pessoa que permanece em Jesus 
Cristo produz muitos frutos. 
 
João 15:5 “Eu sou a videira; vocês são os ramos. Se alguém permanecer em 
mim e eu nele, esse dará muito fruto; pois sem mim vocês não podem fazer 
coisa alguma. 
 
6. Recebemos paz quando pensamos acerca das coisas boas que Deus tem 
para nós! 
  
 João 14:1-2 Não se perturbe o coração de vocês. Creiam em Deus;[a] creiam 
também em mim. 2 Na casa de meu Pai há muitos aposentos; se não fosse 
assim, eu lhes teria dito. Vou preparar-lhes lugar.[b] 
 
Note que Deus nos encoraja a não nos preocuparmos. Por quê? Porque Deus 
tem um lugar preparado para nós no céu. Nós não iremos estar sempre neste 
mundo. Um dia estaremos no céu por toda a eternidade. 
 
No Salmo 85:8 é-nos dito, Escutarei o que Deus, o Senhor, falar; porque falará 
de paz ao seu povo, e aos santos, para que não voltem à loucura. 
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Deus nos promete paz. Tudo o que devemos fazer é ouvi-Lo e caminhar nos 
Seus caminhos. Quando somos os Seus servos fiéis não nos devemos voltar 
para as coisas loucas deste mundo.  
 

Lição 4   Perdão 
 
Deus nos manda que perdoemos os outros! Se Deus pode nos perdoar de 
todas as coisas terríveis que fazemos, podemos obedecer a Ele e perdoar os 
outros. 
Nesta vida, é difícil ter paz se você tiver ira e amargura para com os outros. 
Perdoar os outros nos ajuda a crescer no Senhor e nos tornarmos mais 
maduros! 
Se temos amargura ou ira para com os outros, devemos confessar este pecado 
e Deus nos purificará!  
 
1 João 1:9 diz:  Se confessarmos os nossos pecados, ele é fiel e justo 
para  perdoar os nossos pecados e nos purificar de toda injustiça. 
 
No Evangelho de Mateus o Apóstolo Pedro fez a Jesus uma pergunta acerca do 
perdão.  
 
Mateus 18:21 Então Pedro aproximou-se de Jesus e perguntou: “Senhor, 
quantas vezes deverei perdoar a meu irmão quando ele pecar contra mim? Até 
sete vezes?” 
 
Talvez Pedro pensasse: “Sete vezes é bastante. Jesus irá pensar que eu sou 
bom a perdoar!”  
Mas Jesus não quer que perdoemos sete vezes a alguém que pecou contra 
nós. Jesus quer que continuemos a perdoar!   
 
Mateus 18:22 Jesus respondeu: “Eu lhe digo: Não até sete, mas até setenta 
vezes sete. 
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Setenta vezes sete é quatrocentos e noventa (490). 
O que Jesus estava a dizer é  que nós devemos perdoar sempre! 
As pessoas irão fazer coisas más. As pessoas irão dizer coisas más.  
Devemos perdoar-lhes. Devemos ser agradáveis para com eles. Devemos 
respeitá-los.  
Nós pecamos contra Deus e Deus nos perdoou! Deus perdoou-nos mais do que 
quatrocentas e noventa vezes! 
Por causa da morte de Jesus na cruz, Deus perdoou todos os nossos pecados. 
Jesus é perfeito e porque Ele se ofereceu a Si mesmo para ser um sacrifício 
pelos nossos pecados ao morrer na cruz, Ele é capaz de carregar todo o 
castigo pelos nossos pecados e nos trazer de volta a um relacionamento 
correto com Deus Santo. Tudo o que devemos fazer é nos arrependermos dos 
nossos pecados e crermos naquilo que Jesus fez por nós. Todos os que creem 
em Jesus podem ter todos os seus pecados absolvidos. A Bíblia diz que Deus 
removeu os nossos pecados, tanto quanto o leste é do oeste.  
 
Salmo 103:12 …e como o Oriente está longe do Ocidente, assim ele afasta 
para longe de nós as nossas transgressões. 
Nós devemos viver como Jesus!   
1 João 2:6 aquele que afirma que permanece nele (Jesus), deve andar como 
ele andou. 
Jesus providenciou perdão para todos, assim nós também devemos perdoar! 
Devemos amar todos – mesmo os nossos inimigos.  Jesus disse em Lucas 
6:27, “Amem os vossos inimigos, fazei bem aos que vos odeiam.” 
Nós precisamos de ser agradáveis para com todos! Devemos mostrar respeito 
por todos, mesmo os nossos inimigos.   
Não podemos ser maus para ninguém, mesmo os que nos ofendem. 
Jesus contou uma história acerca de um homem que não perdoava aos outros 
em Mateus 18:23-25, 23 “Por isso, o Reino dos céus é como um rei que 
desejava acertar contas com seus servos. 24 Quando começou o acerto, foi 
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trazido à sua presença um que lhe devia uma enorme quantidade de 
prata[a]. 25 Como não tinha condições de pagar, o senhor ordenou que ele, sua 
mulher, seus filhos e tudo o que ele possuía fossem vendidos para pagar a 
dívida. 
Naquele dia, se um homem pedisse dinheiro emprestado e não o podia 
devolver, o homem poderia ser posto na prisão e a sua esposa e filhos seriam 
feitos escravos até que o dinheiro fosse devolvido.  
Era muito arriscado pedir dinheiro emprestado. 
Nesta história o homem devia dez mil sacos de ouro.  
Isto é uma quantia equivalente a milhões e milhões de meticais.  
Seria impossível para alguém devolver essa quantia tão grande de dinheiro. 
Esta história foi dada para nos ajudar a entender acerca do perdão.  
Este homem tinha uma dívida que nunca iria conseguir pagar. 
A sua esposa e filhos seriam escravos para sempre.  
Ele iria ficar na prisão para sempre. 
 
Mateus 18:26-27  “O servo prostrou-se diante dele e lhe implorou: ‘Tem 
paciência comigo, e eu te pagarei tudo’. 27 O senhor daquele servo teve 
compaixão dele, cancelou a dívida e o deixou ir. 
 
Ele cancelou a dívida. 
Ele não tinha que pagar nada! 
Ele estava livre. 
Ele tinha sido perdoado! 
Ele devia ter-se alegrado. 
Ele devia ter ficado muito grato. 
 
Mateus 18:28 “Mas quando aquele servo saiu, encontrou um de seus 
conservos, que lhe devia cem denários[a]. Agarrou-o e começou a sufocá-lo, 
dizendo: ‘Pague-me o que me deve!’ 
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Cem moedas de prata é muito, mas não era impossível de pagar. Uma boa 
colheita e ele poderia pagar a prata.  
 
Mateus 18:28b-30 “Agarrou-o e começou a sufocá-lo, dizendo: ‘Pague-me o 
que me deve!’ 
29 “Então o seu conservo caiu de joelhos e implorou-lhe: ‘Tenha paciência 
comigo, e eu lhe pagarei’.30 “Mas ele não quis. Antes, saiu e mandou lançá-lo na 
prisão, até que pagasse a dívida. 
 
Ele tinha sido perdoado de uma dívida que não podia pagar. 
O outro servo apenas lhe devia um pouco. 
O outro servo implorou por perdão. 
Mas ele não o perdoou. 
Ele não lhe mostrou misericórdia. 
Ele mandou o outro servo para a prisão até que o dinheiro fosse pago. 
Isto é terrível. 
Ele tinha sido perdoado. 
Mas ele não perdoou o outro servo.  
 
Mateus 18:31-33 Quando os outros servos, companheiros dele, viram o que 
havia acontecido, ficaram muito tristes e foram contar ao seu senhor tudo o que 
havia acontecido. 32 “Então o senhor chamou o servo e disse: ‘Servo mau, 
cancelei toda a sua dívida porque você me implorou. 33 Você não devia ter tido 
misericórdia do seu conservo como eu tive de você?’ 
 
É isto que Deus nos quer dizer! 
Deus nos perdoou mais do que quatrocentas e noventa vezes. 
Deus nos perdoou uma dívida que nós nunca iríamos poder pagar.  
Teríamos que passar a eternidade no inferno a pagar pelos nossos pecados.  
Mas Deus nos perdoou!  
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Agora, nós devemos perdoar aos outros servos. 
Devemos perdoar a todas as pessoas.  
A Bíblia  diz que devemos perdoar da mesma maneira em que Deus nos 
perdoou. 
 
Efésios 4:32  Sejam bondosos e compassivos uns para com os outros, 
perdoando-se mutuamente, assim como Deus os perdoou em Cristo. 
 
Deus também diz, Se não perdoamos aos outros, Ele não nos irá perdoar. 
 
Mateus 6:14-15 Pois se perdoarem as ofensas uns dos outros, o Pai celestial 
também lhes perdoará. 15 Mas se não perdoarem uns aos outros, o Pai celestial 
não lhes perdoará as ofensas. 
 
Quando o senhor ouviu que o homem a quem ele tinha perdoado não perdoou 
o outro, ele ficou muito zangado.  
 
Mateus 18:34-35 Irado, seu senhor entregou-o aos torturadores, até que 
pagasse tudo o que devia. 35 “Assim também lhes fará meu Pai celestial, se 
cada um de vocês não perdoar de coração a seu irmão”. 
 
É muito importante que nós perdoemos os outros. Isto significa que ainda 
amamos as pessoas que nos fazem coisas más. Ainda somos bondosos para 
as pessoas que nos insultem. Ainda mostramos respeito para com aqueles que 
falam mal acerca de nós.  
  
Será que há alguém com quem você esteja zangado? 
Será que há alguém que tenha tratado mal? Deus diz que tem que lhes 
perdoar! 
Deus diz que você tem que os amar. Amar todas as pessoas. 
Mesmo que o tenham ofendido setenta vezes sete vezes! 
Continue a amar e continue a perdoar e você será como o seu Pai que está no 
Céu. 
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Nota: Obedecer à ordem de Deus para amar e perdoar não significa que deve 
deixar que os outros abusem de si. Se você se encontra numa situação 
abusiva, procure bom aconselhamento e denuncie isso à polícia. Você pode 
amar e perdoar alguém e também, ao mesmo tempo,  procurar justiça. 
 

Lição 5  Graça 
 
Jesus contou a história de um jovem que se afastou do pai e viveu uma vida 
muito pecaminosa. Nesta história, Deus é o Pai e nós todos somos como o 
filho. A história encontra-se em Lucas 15:11-32. 
11 Jesus continuou: “Um homem tinha dois filhos. 12 O mais novo disse ao seu 
pai: ‘Pai, quero a minha parte da herança’. Assim, ele repartiu sua propriedade 
entre eles. 13 “Não muito tempo depois, o filho mais novo reuniu tudo o que 
tinha, e foi para uma região distante; e lá desperdiçou os seus bens vivendo 
irresponsavelmente. 14 Depois de ter gasto tudo, houve uma grande fome em 
toda aquela região, e ele começou a passar necessidade. 15 Por isso foi 
empregar-se com um dos cidadãos daquela região, que o mandou para o seu 
campo a fim de cuidar de porcos. 16 Ele desejava encher o estômago com as 
vagens de alfarrobeira que os porcos comiam, mas ninguém lhe dava nada. 
17 “Caindo em si, ele disse: ‘Quantos empregados de meu pai têm comida de 
sobra, e eu aqui, morrendo de fome! 18 Eu me porei a caminho e voltarei para 
meu pai, e lhe direi: Pai, pequei contra o céu e contra ti. 19 Não sou mais digno 
de ser chamado teu filho; trata-me como um dos teus empregados’. 20 A seguir, 
levantou-se e foi para seu pai. “Estando ainda longe, seu pai o viu e, cheio de 
compaixão, correu para seu filho, e o abraçou e beijou. 21 “O filho lhe disse: ‘Pai, 
pequei contra o céu e contra ti. Não sou mais digno de ser chamado teu filho[a]’. 
22 “Mas o pai disse aos seus servos: ‘Depressa! Tragam a melhor roupa e 
vistam nele. Coloquem um anel em seu dedo e calçados em seus 
pés. 23 Tragam o novilho gordo e matem-no. Vamos fazer uma festa e alegrar-
nos. 24 Pois este meu filho estava morto e voltou à vida; estava perdido e foi 
achado’. E começaram a festejar o seu regresso. 25 “Enquanto isso, o filho mais 
velho estava no campo. Quando se aproximou da casa, ouviu a música e a 
dança. 26 Então chamou um dos servos e perguntou-lhe o que estava 



 22 

acontecendo. 27 Este lhe respondeu: ‘Seu irmão voltou, e seu pai matou o 
novilho gordo, porque o recebeu de volta são e salvo’. 28 “O filho mais velho 
encheu-se de ira, e não quis entrar. Então seu pai saiu e insistiu com ele. 29 Mas 
ele respondeu ao seu pai: ‘Olha! todos esses anos tenho trabalhado como um 
escravo ao teu serviço e nunca desobedeci às tuas ordens. Mas tu nunca me 
deste nem um cabrito para eu festejar com os meus amigos. 30 Mas quando 
volta para casa esse teu filho, que esbanjou os teus bens com as prostitutas, 
matas o novilho gordo para ele!’ 31 “Disse o pai: ‘Meu filho, você está sempre 
comigo, e tudo o que tenho é seu. 32 Mas nós tínhamos que celebrar a volta 
deste seu irmão e alegrar-nos, porque ele estava morto e voltou à vida, estava 
perdido e foi achado’”. 
 
O filho não merecia uma festa. 
O filho não merecia roupas novas. 
O filho não merecia o amor e compaixão do Pai. 
Mas o Pai o amou e o abençoou. O Pai envolveu os braços ao redor do filho e o 
amou.  
Isto é graça. 
Graça não é merecida. Você não trabalha para graça. 
Se você abandonar as coisas pecaminosas deste mundo e se voltar para Deus, 
Ele o irá receber e o abençoar! 
A palavra graça significa receber algo sem trabalhar para isso ou merecer isso.  
Graça é um favor imerecido.  
 
Romanos 3:23-24 pois todos pecaram e estão destituídos da glória de 
Deus, 24 sendo justificados gratuitamente por sua graça, por meio da redenção 
que há em Cristo Jesus. 
 
Todos nós pecamos. Ninguém é digno de ser perdoado e entrar na presença de 
Deus no céu. Mas Deus nos perdoou livremente. Este perdão é-nos dado 
através de crermos no Seu Filho. 
Somos justificados livremente pela graça. 
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Estas são notícias maravilhosas! Todos nós somos pecadores. Ninguém vive 
uma vida perfeita. Ninguém merece o perdão de Deus. Mesmo assim, Deus 
abre os seus braços e está pronto para nos receber da mesma maneira que um 
pai amoroso recebe o seu filho ou filha. 
 Deus nos diz que somos salvos somente pela graça e não pelas coisas que 
fazemos.  
 
Efésios 2:8-9, Pois vocês são salvos pela graça, por meio da fé, e isto não vem 
de vocês, é dom de Deus; 9 não por obras, para que ninguém se glorie. 
 
Ninguém se pode vangloriar de que ganhou a salvação. Só podemos dizer: 
“Obrigado, Deus”! 
 
A Bíblia nos diz que a graça e a paz são nossas em abundância através do 
nosso conhecimento de Deus e de Jesus, nosso Senhor.  
 
2 Pedro 1:2, Graça e paz lhes sejam multiplicadas, pelo pleno conhecimento de 
Deus e de Jesus, o nosso Senhor. 
 
Porque somos seus filhos e porque recebemos esta graça, podemos 
ousadamente entrar na Sua presença e orar.    
 
Hebreus 4:16, Assim, aproximemo-nos do trono da graça com toda a confiança, 
a fim de recebermos misericórdia e encontrarmos graça que nos ajude no 
momento da necessidade. 
 
Pela graças, Deus está disposto a nos ajudar e nos abençoar. Um dia iremos 
entrar no céu e seremos capazes de entrar na Sua presença por causa da 
graça.  
A graça de Deus veio a esta terra na pessoa do Senhor Jesus Cristo. Deus se 
tornou homem para viver uma vida sem pecado e depois morrer numa cruz 
para oferecer a salvação a todas as pessoas. Isto é graça.  
 
Tito 2:11, Porque a graça de Deus se manifestou salvadora a todos os homens. 
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Os Cristãos NÃO são pessoas que seguem regras, como “faz isto e não faças 
aquilo”, para serem salvos. Nenhumas regras ou leis nos podem salvar. Somos 
salvos pela graça.   
 
Romanos 11:6 “E, se é pela graça, já não é mais pelas obras; se fosse, a graça 
já não seria graça 
 
Actos 15:11, “De modo nenhum! Cremos que somos salvos pela graça de 
nosso Senhor Jesus, assim como eles também”. 
 
Todos nós devemos agradecer a Deus pela graça que Ele nos deu. 
A graça de deus nos deu o perdão do pecado e a graça de Deus nos capacita 
para vivermos para Ele.  
Pela graça recebemos o Espírito Santo. 
Pela graça recebemos os dons espirituais. 
Pela graça nos tornamos Seus filhos. 
Graça é uma coisa maravilhosa. 
A graça não tem preço. 
A graça é nossa quando recebemos Jesus Cristo como Senhor e Salvador!  
 

Lição 6   O que Acontece Depois de Morrermos? 
 
Todos nós sabemos o que acontece com o nosso corpo físico uma vez que 
morremos. Os nossos corpos são levados para o cemitério e enterrados. 
Ninguém tem um corpo que durará para sempre. Alguns morrem jovens de uma 
doença ou um acidente. Alguns vivem até serem velhos. O corpo físico é 
temporário, mas Deus nos diz que as nossas almas são eternas. As almas de 
todas as pessoas vivem para sempre. Alguns vão estar com Deus no céu e 
todos os outros vão para um lugar que Deus chama de “inferno”. 
No momento em que alguém morre, o seu espírito deixa o seu corpo. 
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Jesus contou uma história de um homem rico e um homem pobre. O homem 
rico tinha tudo o que sempre quis. Ele tinha uma casa grande, criados e a 
melhor comida. O homem pobre, Lázaro, não tinha nada. Ele era um mendigo. 
Ele sentava-se fora do portão da casa do homem rico. Ele implorava comida ou 
dinheiro para comprar comida. Ele queria comer os restos da mesa dos ricos. 
Ele teria ficado feliz em comer a comida que o homem rico deitava fora.  
 
Esta história está em Lucas 16:19-31, “Havia um homem rico que se vestia de 
púrpura e de linho fino e vivia no luxo todos os dias. 20 Diante do seu portão fora 
deixado um mendigo chamado Lázaro, coberto de chagas; 21 este ansiava 
comer o que caía da mesa do rico. Até os cães vinham lamber suas feridas. 
22 “Chegou o dia em que o mendigo morreu, e os anjos o levaram para junto de 
Abraão. O rico também morreu e foi sepultado. 23 No Hades[a], onde estava 
sendo atormentado, ele olhou para cima e viu Abraão de longe, com Lázaro ao 
seu lado. 24 Então, chamou-o: ‘Pai Abraão, tem misericórdia de mim e manda 
que Lázaro molhe a ponta do dedo na água e refresque a minha língua, porque 
estou sofrendo muito neste fogo’. 25 “Mas Abraão respondeu: ‘Filho, lembre-se 
de que durante a sua vida você recebeu coisas boas, enquanto que Lázaro 
recebeu coisas más. Agora, porém, ele está sendo consolado aqui e você está 
em sofrimento. 26 E além disso, entre vocês e nós há um grande abismo, de 
forma que os que desejam passar do nosso lado para o seu, ou do seu lado 
para o nosso, não conseguem’. 27 “Ele respondeu: ‘Então eu te suplico, pai: 
manda Lázaro ir à casa de meu pai, 28 pois tenho cinco irmãos. Deixa que ele os 
avise, a fim de que eles não venham também para este lugar de tormento’. 
29 “Abraão respondeu: ‘Eles têm Moisés e os Profetas; que os ouçam’. 30 “‘Não, 
pai Abraão’, disse ele, ‘mas se alguém dentre os mortos fosse até eles, eles se 
arrependeriam.’ 31 “Abraão respondeu: ‘Se não ouvem a Moisés e aos Profetas, 
tampouco se deixarão convencer, ainda que ressuscite alguém dentre os 
mortos’”. 
 
Nesta história, você antes queria ser o homem rico ou Lázaro? 
Alguns talvez quisessem ser o homem rico. Ele tinha coisas boas nesta vida, 
mas sofreu o castigo eterno.  
Teria sido melhor ser Lázaro! Ele iria desfrutar a vida eterna com Deus no céu! 
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Ele nunca mais vai ter fome. Ele nunca mais vai ter outra ferida ou doença. Ele 
nunca mais vai ter frio! 
Quando o homem rico era vivo, todos o invejavam. Todos queriam ter a sua 
casa; todos queriam ter o seu tipo de roupa e comida. 
Mas o homem rico não era rico para com Deus. Ele não pensava em Deus. Ele 
não vivia pela fé. No fim, ele estava em tormento e com sede. Ele queria que 
Lázaro molhasse o seu dedo para lhe aliviar a sede.  
Ser rico ou pobre não é o que é importante. O que é importante é se vamos 
para o céu ou para o inferno. Jesus disse em Marcos 8:36, “Que bom é para 
alguém conquistar o mundo inteiro, mas perder a sua alma? 
Nesta história vemos o que acontece à alma do homem imediatamente depois 
dele morrer.  
Os anjos vieram e levaram Lázaro para o paraíso para estar com Abraão.  
O homem rico foi levado diretamente para o castigo eterno! 
É isto que acontece a todos. A sua alma é levada desta terra. Os justos irão 
receber a vida eterna e aqueles que não creram em Deus irão ser levados para 
o tormento. 
Paulo, o Apóstolo, falou acerca do seu desejo para partir e estar com Deus. Ele 
disse que isso seria muito melhor para ele. Paulo sabia que iria diretamente 
para o céu 
 
Filipenses 1:23-24, Estou pressionado dos dois lados: desejo partir e estar com 
Cristo, o que é muito melhor; 24 contudo, é mais necessário, por causa de 
vocês, que eu permaneça no corpo. 
 
Paulo estava pronto para ir e estar com Jesus.  
Ele também sabia que seria melhor para a igreja se ele ficasse e continuasse o 
seu ministério.  
A Bíblia diz que ele estava dividido entre os dois.  
Assim que alguém morre, não vai ficar aqui na terra. Isto é uma crença falsa 
ensinada por aqueles que não entendem a Bíblia.  
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Lemos em 2 Coríntios 5:6-8, Portanto, temos sempre confiança e sabemos que, 
enquanto estamos no corpo, estamos longe do Senhor. 7 Porque vivemos por 
fé, e não pelo que vemos. 8 Temos, pois, confiança e preferimos estar ausentes 
do corpo e habitar com o Senhor. 
 
Mais uma vez, a Bíblia diz que, quando deixamos este corpo, estamos no lar 
com o Senhor. 
Novamente Paulo, o apóstolo diz: “Eu preferiria estar longe do corpo e no lar 
com o Senhor!” 
Isso é o que acontece depois de morrer. Você vai estar com Jesus ou num 
lugar de castigo eterno. Não há espera. Ninguém vagueia pela terra. 
Se tem fé no Senhor Jesus Cristo, você vai estar com Jesus e isso é muito 
melhor do que qualquer outra coisa. 
Ninguém pode fazer nada para o ajudar a receber a salvação. A salvação é um 
presente gratuito de Deus! Você recebe a salvação através da fé em Jesus 
Cristo. Cada indivíduo tem que ter fé no Senhor Jesus Cristo antes de morrer, 
para ir ao céu. Não existe um purgatório. Orar por alguém depois de morrer não 
irá melhorar  a sua oportunidade de entrar no céu mais tarde. Este é um ensino 
falso que não está na Bíblia. 
 
João 5:24, “Eu lhes asseguro: Quem ouve a minha palavra e crê naquele que 
me enviou, tem a vida eterna e não será condenado, mas já passou da morte 
para a vida.” 
 
Romanos 6:23 Pois o salário do pecado é a morte, mas o dom gratuito de Deus 
é a vida eterna em[a] Cristo Jesus, nosso Senhor. 
 
Apocalipse 21:4, Ele enxugará dos seus olhos toda lágrima. Não haverá mais 
morte, nem tristeza, nem choro, nem dor, pois a antiga ordem já passou”. 
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Aqueles que receberam o dom da vida eterna em Cristo Jesus o nosso Senhor, 
vai entrar no paraíso. Ali não há mais tristeza ou dor. Todos as coisas velhas 
irão desaparecer.    
 
Notas Finais 
 
1.  Os demónios podem realizar milagres falsos e personificar familiares mortos. 
 
2 Tessalonicenses 2:9-10, A vinda desse perverso é segundo a ação de 
Satanás, com todo o poder, com sinais e com maravilhas enganadoras. 10 Ele 
fará uso de todas as formas de engano da injustiça para os que estão 
perecendo, porquanto rejeitaram o amor à verdade que os poderia salvar. 
 
Gálatas 1:8, Mas ainda que nós ou um anjo dos céus pregue um evangelho 
diferente daquele que lhes pregamos, que seja amaldiçoado! 
 
Satanás e os seus demónios são muito enganadores. Eles podem aparecer 
como anjos bons ou como familiares mortos, para enganar as pessoas. Não 
acredite neles. Acredite apenas na Palavra de Deus! Quando as pessoas 
morrem, vão para o céu ou para o inferno. Nenhum ser humano fica aqui na 
terra. Além disso, há falsos milagres realizados por poderes demoníacos. Não 
os siga. Só devemos seguir o que Deus escreveu para nós na Bíblia. 
 
2.  Uma vez que alguém morre, ele ou ela é julgado. Se uma pessoa conhece 
Jesus, irá para o céu. Se não conhece Jesus, não vai para o céu. Somente 
Jesus salva.  
  
Hebreus 9:27, Da mesma forma, como o homem está destinado a morrer uma 
só vez e depois disso enfrentar o juízo 
 
2 Tessalonicenses 1:8, Ele punirá os que não conhecem a Deus e os que não 
obedecem ao evangelho de nosso Senhor Jesus. 
 
Romanos 10:13  porque “todo aquele que invocar o nome do Senhor será 
salvo” 
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3. Embora devemos falar bem de quem morreu, não devemos mostrar 
adoração especial a alguém que morreu. O único que adoramos é Deus! 
 
1 Crónicas 29:11-14 Teus, ó Senhor, são a grandeza, o poder, a glória, a 
majestade e o esplendor, pois tudo o que há nos céus e na terra é teu. Teu, 
ó Senhor, é o reino; tu estás acima de tudo. 12 A riqueza e a honra vêm de ti; tu 
dominas sobre todas as coisas. Nas tuas mãos estão a força e o poder para 
exaltar e dar força a todos. 13 Agora, nosso Deus, damos-te graças, e louvamos 
o teu glorioso nome. 14 “Mas quem sou eu, e quem é o meu povo para que 
pudéssemos contribuir tão generosamente como fizemos? Tudo vem de ti, e 
nós apenas te demos o que vem das tuas mãos. 
 
A Bíblia é clara que Deus é o único que devemos adorar.  
 

Lição 7  Inferno 
 

Na última lição, aprendemos que todos devemos estar gratos porque Jesus veio 
à terra para nos salvar do pecado, da morte e do inferno! Agora que fomos 
salvos do pecado, através da morte de Jesus na cruz, podemos ir para ao céu 
para estarmos com Deus para sempre! 
Se Jesus não tivesse morrido pelos nossos pecados, não poderíamos ir para o 
céu. 
Deus é santo e o céu é um lugar sagrado. Se os nossos pecados não são 
perdoados, não podemos ir para lá. O pecado não pode entrar no céu. Todos 
aqueles que não creem  vão para um lugar onde a Bíblia chama o inferno.   
Porque Deus nos ama, Ele tornou possível para nós sermos salvos do inferno e 
irmos para o céu. No entanto, somente aqueles que creem em Jesus serão 
salvos. Jesus disse que apenas uma pequena quantidade de pessoas iria para 
o céu, enquanto que todos os outros não vão. 
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Mateus 7:13-14 “Entrem pela porta estreita, pois larga é a porta e amplo o 
caminho que leva à perdição, e são muitos os que entram por ela. 14 Como é 
estreita a porta, e apertado o caminho que leva à vida! São poucos os que a 
encontram.” 
 
Jesus nos disse que a maioria das pessoas no mundo está na, “estrada que 
leva à destruição”. 
Há muitos versículos na Bíblia que nos falam acerca  do inferno. 
A palavra inferno significa um lugar de castigo eterno. 
Deus usa linguagem muito forte para descrever o inferno como o pior lugar 
possível que podemos imaginar. O inferno é descrito como a escuridão externa, 
com choro e ranger de dentes, fogo inextinguível e tormento eterno. Essas 
palavras fortes comunicam claramente que os incrédulos devem se arrepender 
e crer em Jesus antes que seja tarde demais. 
 
Mateus 25:30, “…E lancem fora o servo inútil, nas trevas, onde haverá choro e 
ranger de dentes.” 
 
Mateus 3:12, Ele traz a pá em sua mão e limpará sua eira, juntando seu trigo no 
celeiro, mas queimará a palha com fogo que nunca se apaga”. 
 
Mateus 25:41, “Então ele dirá aos que estiverem à sua esquerda: ‘Malditos, 
apartem-se de mim para o fogo eterno, preparado para o Diabo e os seus 
anjos. 
 
Marcos 9:48 Onde ‘o seu verme não morre, e o fogo não se apaga’ 
 
Jesus quer perdoar todos os pecadores. Ele chama todos a se arrependerem e 
a crerem Nele. 
Ele nos disse, como igreja, para pregarmos o evangelho ao mundo inteiro. 
Quando entendemos que existe um inferno literal, devemos estar motivados a 
falar aos outros acerca de Jesus. 
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Mateus 28:18-20, Então, Jesus aproximou-se deles e disse: “Foi-me dada toda 
a autoridade nos céus e na terra. 19 Portanto, vão e façam discípulos de todas 
as nações, batizando-os em[a] nome do Pai e do Filho e do Espírito 
Santo, 20 ensinando-os a obedecer a tudo o que eu lhes ordenei. E eu estarei 
sempre com vocês, até o fim dos tempos” 
 
Em Apocalipse 21:8 lemos,  ”Mas os covardes, os incrédulos, os depravados, os 
assassinos, os que cometem imoralidade sexual, os que praticam feitiçaria, os 
idólatras e todos os mentirosos — o lugar deles será no lago de fogo que arde 
com enxofre. Esta é a segunda morte”. 
 
Esses avisos precisam de ser levados a sério por todos. Há muitas pessoas 
que ainda praticam as artes mágicas e pensam que são Cristãos. 
Aqueles que mentem continuamente e não se arrependem, o seu lugar é o lago 
de fogo. 
Aqueles que estão continuamente envolvidos em imoralidade sexual e não se 
arrependem, o seu lugar é o lago de fogo. 
É importante avisarmos os  nossos amigos e vizinhos. Hoje é o dia para se 
arrependerem e crerem em Jesus! 
 
Em Mateus capítulo 25, é-nos dito que um dia no futuro, Jesus irá separar todas 
as pessoas da terra, em dois grupos. 
 
Mateus 25:31-32, “Quando o Filho do homem vier em sua glória, com todos os 
anjos, assentar-se-á em seu trono na glória celestial. 32 Todas as nações serão 
reunidas diante dele, e ele separará umas das outras como o pastor separa as 
ovelhas dos bodes. 
 
O grupo no lado direito irá receber vida eterna e vão para o céu. O  grupo no 
lado esquerdo irá embora para o castigo eterno. 
 
Mateus 25:46, “E estes irão para o castigo eterno, mas os justos para a vida 
eterna”. 
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Nós precisamos de crer em Jesus. 
Devemos conhecer a verdade. 
Não devemos ser enganados. 
Ao longo da história da igreja, Satanás tem enganado as pessoas. Satanás 
quer que eles acreditem que podem continuar no pecado, sem se 
arrependerem, e ainda irem para o céu. Isto não é verdade.  
Ninguém pode continuar  a viver em imoralidade sexual e ser um Cristão. 
Ninguém pode continuar a embriagar-se e ser um Cristão.  
Lemos em 1 Coríntios 6:9-10, Vocês não sabem que os perversos não herdarão 
o Reino de Deus? Não se deixem enganar: nem imorais, nem idólatras, nem 
adúlteros, nem homossexuais passivos ou ativos, 10 nem ladrões, nem 
avarentos, nem alcoólatras, nem caluniadores, nem trapaceiros herdarão o 
Reino de Deus. 
Os adúlteros não irão entrar no reino do céu. Um adúltero é alguém que tem 
relações sexuais com mais alguém além da sua esposa.  
Vigaristas são aqueles que enganam as pessoas com o seu dinheiro. 
Nós não devemos continuar a cometer qualquer desses pecados que se 
encontra em 1 Coríntios 6:9-10. 
Se estamos envolvidos em algum desses pecados, devemos nos arrepender.  
Deus diz: “Não te deixes enganar”. Se Deus disse: “Não te deixes enganar”, 
então Ele sabe que isso é algo que irá tentar as pessoas. As pessoas que não 
se arrependem e continuam a fazer essas coisas são enganadas. Não são 
Cristãos e não irão para o céu. 
É importante que todos os pastores ensinem a Palavra de Deus. Nós não 
queremos que ninguém nas nossas igrejas seja enganado. 
O céu é real e o inferno é real. Queremos dizer a todos como eles podem 
passar a eternidade no paraíso com Deus. 
Há um dia de julgamento final que se está a aproximar. Precisamos estar 
preparados. 
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As pessoas estão destinadas a morrer uma vez, e depois disso enfrentarão um 
julgamento final . 
Hebreus 9:27, “Da mesma forma, como o homem está destinado a morrer uma 
só vez e depois disso enfrentar o juízo,” 
 
Jesus disse em Marcos 1:15,  “O tempo é chegado”, dizia ele. “O Reino de 
Deus está próximo. Arrependam-se e creiam nas boas novas!” 
 
Aqueles que não ouvem e não creem são castigados com destruição eterna. 
2 Tessalonicenses 1:9, Eles sofrerão a pena de destruição eterna, a separação 
da presença do Senhor e da majestade do seu poder. 
Jesus também disse que aqueles que têm o Filho têm vida e aqueles que não 
têm o Filho não têm vida.   
1 João 5:12, Quem tem o Filho, tem a vida; quem não tem o Filho de Deus, não 
tem a vida. 
O inferno é descrito como um lugar horrível que ninguém quer ir.  
Leia cuidadosamente a descrição de Deus do céu. 
Apocalipse 21:1-4 Então vi novos céus e nova terra, pois o primeiro céu e a 
primeira terra tinham passado; e o mar já não existia. 2 Vi a Cidade Santa, a 
nova Jerusalém, que descia dos céus, da parte de Deus, preparada como uma 
noiva adornada para o seu marido. 3 Ouvi uma forte voz que vinha do trono e 
dizia: “Agora o tabernáculo de Deus está com os homens, com os quais ele 
viverá. Eles serão os seus povos[a]; o próprio Deus estará com eles e será o seu 
Deus. 4 Ele enxugará dos seus olhos toda lágrima. Não haverá mais morte, nem 
tristeza, nem choro, nem dor, pois a antiga ordem já passou”. 
O céu é um lugar maravilhoso. Ao crer em Jesus, ninguém precisa de ir para o 
inferno. Todos têm a oportunidade de se arrependerem, receberem o perdão de 
Deus, e irem para o céu onde não há mais morte, tristeza, choro ou dor.  
 

Lição 8  Céu 
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Todos podemos estar gratos porque Jesus veio à terra para nos salvar do 
pecado, da morte e do inferno! Agora que somos salvos do pecado, através da 
morte de Jesus na cruz, podemos ir ao céu para estar com Deus para sempre! 
Quando Jesus estava aqui na terra, Ele disse que voltaria para o céu e ali ele ia 
preparar um lugar de todo o seu povo. 
João 14:2-3, Na casa de meu Pai há muitos aposentos; se não fosse assim, eu 
lhes teria dito. Vou preparar-lhes lugar.[a] 3 E se eu for e lhes preparar lugar, 
voltarei e os levarei para mim, para que vocês estejam onde eu estiver. 
Isto é maravilhoso, e algo que todos nós devemos pensar! Jesus vai voltar. 
Quando Jesus voltar, Ele vai levar todos aqueles que creram com Ele para o 
céu. 
Deus chama o céu de paraíso.    
Quando estava a morrer na cruz Jesus disse ao homem que estava ao seu lado 
“hoje vais estar comigo no paraíso.” 
 
Lucas 23:39-43 Um dos criminosos que ali estavam dependurados lançava-lhe 
insultos: “Você não é o Cristo? Salve-se a si mesmo e a nós!” 40 Mas o outro 
criminoso o repreendeu, dizendo: “Você não teme a Deus, nem estando sob a 
mesma sentença? 41 Nós estamos sendo punidos com justiça, porque estamos 
recebendo o que os nossos atos merecem. Mas este homem não cometeu 
nenhum mal”. 42 Então ele disse: “Jesus, lembra-te de mim quando entrares no 
teu Reino[a]”. 43 Jesus lhe respondeu: “Eu lhe garanto: Hoje você estará comigo 
no paraíso”. 
 
O Paraíso é um lugar glorioso!   
 
Salmo 73:24-25 Tu me diriges com o teu conselho, e depois me receberás com 
honras. 25 A quem tenho nos céus senão a ti? E na terra, nada mais desejo 
além de estar junto a ti. 
 
Através do sacrifício de Jesus na cruz, todos os que creem recebem a vida 
eterna.   



 35 

A vida eterna não é apenas vida sem fim. A vida eterna é viver para sempre na 
glória, desfrutando o paraíso com Deus, estar com Jesus, e desfrutar as Suas 
bênçãos. 
 
1 Tessalonicenses 4:16-17, Pois, dada a ordem, com a voz do arcanjo e o 
ressoar da trombeta de Deus, o próprio Senhor descerá dos céus, e os mortos 
em Cristo ressuscitarão primeiro. 17 Depois nós, os que estivermos vivos 
seremos arrebatados com eles nas nuvens, para o encontro com o Senhor nos 
ares. E assim estaremos com o Senhor para sempre. 
 
João 3:16 Porque Deus tanto amou o mundo que deu o seu Filho Unigênito[a], 
para que todo o que nele crer não pereça, mas tenha a vida eterna.  
Quando cremos em Jesus, a Bíblia nos diz que recebemos a vida eterna e 
também que os nossos nomes estão escritos no livro da vida.  
 
Apocalipse 13:8, Todos os habitantes da terra adorarão a besta, a saber, todos 
aqueles que não tiveram seus nomes escritos no livro da vida do Cordeiro que 
foi morto desde a criação do mundo. 
 
Jesus diz que nos devemos alegrar porque os nossos nomes estão escritos no 
livro da vida! 
 
Lucas 10:20 Contudo, alegrem-se, não porque os espíritos se submetem a 
vocês, mas porque seus nomes estão escritos nos céus”. 
 
Nós recebemos a vida eterna e os nossos nomes estão escritos no livro da vida 
quando recebemos Jesus.  Ele é chamado o dom gratuito de Deus! 
 
Romanos 6:23, Pois o salário do pecado é a morte, mas o dom gratuito de Deus 
é a vida eterna em[a]Cristo Jesus, nosso Senhor. 
  
A vida eterna no céu está disponível para todos!  
 
Romanos 10:13 porque “todo aquele que invocar o nome do Senhor será salvo” 
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A Bíblia nos diz que agora somos cidadãos do céu. Não precisamos de esperar 
até morrermos! 
 
Filipenses 3:20, A nossa cidadania, porém, está nos céus, de onde esperamos 
ansiosamente o Salvador, o Senhor Jesus Cristo. 
 
Este mundo não é a nossa verdadeira casa. A nossa verdadeira casa está no 
céu! Jesus diz que não devemos armazenar tesouros aqui na terra, mas 
armazenar tesouros no céu. 
 
Mateus 6:19-20, “Não acumulem para vocês tesouros na terra, onde a traça e a 
ferrugem destroem, e onde os ladrões arrombam e furtam. 20 Mas acumulem 
para vocês tesouros nos céus, onde a traça e a ferrugem não destroem, e onde 
os ladrões não arrombam nem furtam. 
 
O céu é um lugar real e Deus quer que todos vão para lá.  
 
1 Timóteo 2:3-4,  Isso é bom e agradável perante Deus, nosso Salvador, 4 que 
deseja que todos os homens sejam salvos e cheguem ao conhecimento da 
verdade. 
 
Quando um crente more, vai directamente para o céu. 
 
Quando um descrente more, vai directamente para o inferno. 
 
Em Mateus 25:46 Jesus diz que existe apenas dois tipos de pessoas, aqueles 
que vão para o castigo eterno, e os justos que vão para a vida eterna.  
 
Mateus 25:46, “E estes irão para o castigo eterno, mas os justos para a vida 
eterna”. 
 
Não há uma segunda oportunidade para receber a salvação.    
 
A Bíblia diz, “Hoje é o dia da salvação.” 
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2 Coríntios 6:2 Pois ele diz: “Eu o ouvi no tempo favorável e o socorri no dia da 
salvação”[a].Digo-lhes que agora é o tempo favorável, agora é o dia da 
salvação!  
 
É por isso que é muito importante para os Cristãos proclamarem a salvação no 
Nome de Jesus. Nós precisamos de contar a todas as pessoas as boas novas 
de Jesus Cristo.  
 
A Bíblia diz-nos em Marcos 1:15,  “O tempo é chegado”, dizia ele. “O Reino de 
Deus está próximo. Arrependam-se e creiam nas boas novas!” 
 
Aqueles que ouvem e não creem são castigados com destruição eterna. 
 
2 Tessalonicenses 1:9, Eles sofrerão a pena de destruição eterna, a separação 
da presença do Senhor e da majestade do seu poder. 
 
Jesus também disse que aqueles que têm o Filho têm vida e aqueles que não 
têm o Filho não têm vida.   
 
1 João 5:12, Quem tem o Filho, tem a vida; quem não tem o Filho de Deus, não 
tem a vida. 
 
O que aprendemos desta lição?  
1. Jesus foi para o céu para preparar um lugar para todos aqueles que creem e 
um dia Ele vai voltar para nos levar lá para lá.  
2. Deus quer que todos sejam salvos e vão para o céu, mas primeiro devem 
crer. 
3. Jesus chama o céu de paraíso. 
4. Hoje somos cidadãos do céu. 
5. Hoje, devemos armazenar os nossos tesouros no céu. 
6. Devemos contar a todos acerca das boas novas de Jesus Cristo! 
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Lição 9 Resisti ao Diabo parte 1 
 
Devemos aprender a resistir ao diabo como Jesus o fez. Enquanto Jesus 
estava na terra, Satanás veio e tentou-o. Jesus estava e jejum por quarenta 
dias. Quando Jesus estava com fome, Satanás veio até ele e disse: em 
Mateus4:2-10,Depois de jejuar quarenta dias e quarenta noites, teve fome. 3O 
tentador aproximou-se dele e disse: “Se és o Filho de Deus, manda que estas 
pedras se transformem em pães”. 
 
4 Jesus respondeu: “Está escrito: ‘Nem só de pão viverá o homem, masde toda 
palavra que procede da boca de Deus’”. 5 Então o Diabo o levou à cidade 
santa, colocou-o na parte mais alta do templo e lhe disse: 6 “Se és o Filho de 
Deus, joga-te daqui para baixo. Pois está escrito: “‘Ele dará ordens a seus anjos 
a seu respeito, e com as mãos eles o segurarão, para que você não tropece em 
alguma pedra’. 7 Jesus lhe respondeu: “Também está escrito: ‘Não ponha à 
prova o Senhor, o seu Deus’”. 
 
8 Depois, o Diabo o levou a um monte muito alto e mostrou-lhe todo os reinos 
do mundo e o seu esplendor. 9 E lhe disse: “Tudo isto te darei, se te prostrares 
e me adorares”. 
10 Jesus lhe disse: “Retire-se, Satanás! Pois está escrito: ‘Adore o Senhor, o 
seu Deus, e só a ele preste culto,’  
 
Satanás tentou Jesus, mas Jesus não caiu em suas tentações.  
 
Ele resistiu ao Diabo com toda tentação que Jesus citou da Bíblia. Satanás e 
todos os seus demônios querem destruir os cristãos. 
Como Jesus, todo cristão precisa suportar as mentiras e as tentações de 
Satanás. 
 
No início, Adão e Eva pecaram comendo da árvore proibida no Jardim do Éden. 
Satanás veio e tentou Eva. Através desta tentação, Adão e Eva pecaram. Foi 
assim que o pecado entrou no mundo. 
 
Jesus veio destruir a obra do Diabo. 
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1 João3:8, Aquele que pratica o pecado é do Diabo, porque o Diabo vem 
pecando desde o princípio. Para isso o Filho de Deus se manifestou: para 
destruir as obras do Diabo. Através da sua tentação, o Diabo trouxe o pecado 
para o mundo. O Diabo trouxe a morte para o mundo. As ações do diabo 
fizeram com que Deus criasse um lugar para Satanás, chamado inferno. Jesus 
destruiu o trabalho do Diabo. Jesus destruiu o poder da morte, o poder do 
pecado e o poder do inferno. Através de Jesus, somos perdoados de nossos 
pecados, salvos do inferno, e damos vida eterna ao Pai do céu. 
 
Hebreus 2:14-15, Portanto, visto que os filhos são pessoas de carne e sangue, 
ele também participou dessa condição humana, para que, por sua morte, 
derrotasse aquele que tem o poder da morte, isto é, Diabo, 15 e libertasse 
aqueles que durante toda a vida estiveram 
escravizados pelo medo da morte. 
 
Romanos 6:23, Pois o salário do pecado é a morte, mas o dom gratuito de Deus 
é a vida eterna em Cristo Jesus, nosso Senhor. 
 
João 14:6 Respondeu Jesus: “Eu sou o caminho, a verdade e a vida.Ninguém 
vem ao Pai, a não ser por mim. Nós nos tornamos cristãos, 
 
1. Arrependimento de nossos pecados 
2. Tendo fé (acreditando) que Jesus sofreu e morreu na cruz por nossos 
pecados 
3. Acreditando que Jesus ressuscitou no terceiro dia  
 
Todo aquele que é salvo recebe o Espírito Santo. 
 
1 Coríntios 6:19 Acaso não sabem que o corpo de vocês é santuário do Espírito 
Santo que habita em vocês, que lhes foi dado por Deus, e que vocês não são 
de si mesmos? O Espírito Santo é Deus. 
 
O Espírito Santo é todo-poderoso. 
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O Espírito Santo é mais poderoso do que Satanás e todos os seus demónios. 
No final da era, Satanás e todos os anjos caídos proclamarão que Jesus é o 
Senhor antes de ser lançado no lago de fogo. 
 
Filipenses 2:9-10, Por isso Deus o exaltou à mais alta posição e lhe deu o nome 
que está acima de todo nome,10 para que ao nome de Jesus se dobre todo 
joelho, nos céus, na terra e debaixo da terra, 
 
Apocalipse 20:10, O Diabo, que as enganava, foi lançado no lago de fogo que 
arde com enxofre, onde já haviam sido lançados a besta e o falso profeta. Eles 
serão atormentados dia e noite, para todo o sempre. 
 
Deus mora em você. 
Deus é maior do que todo ser demoníaco no mundo. 
Falando sobre os espíritos malignos neste mundo, o Apóstolo João 
escreveu, em 1 João 4: 4: "Vocês, queridos filhos, são de Deus e os 
superaram, porque aquele que está em você é maior que aquele que 
está no mundo." 
 
Estamos perdoados. 
Passamos da morte para a vida. 
Recebemos o Espírito Santo. 
E nos tornamos parte do reino de Deus! 
 
Colossenses 1:13, Pois ele nos resgatou do domínio das trevas e nos 
transportou para o Reino do seu Filho amado, 
 
Jesus nos resgatou do domínio das trevas morrendo na cruz por nossos 
pecados! 
 
Não devemos temer Satanás! Deus nos deu vitória sobre ele. Esta vitória é 
através do sangue do Senhor Jesus Cristo. 
 
Apocalipse 12:10-11 Então ouvi uma forte voz dos céus que dizia: “Agora veio a 
salvação, 



 41 

o poder e o Reino do nosso Deus, e a autoridade do seu Cristo, pois foi lançado 
for a o acusador dos nossos irmãos, que os acusa Diante do nosso Deus, dia e 
noite. 11 Eles o venceram pelo sangue do Cordeiro e pela palavra do 
testemunho que deram; diante da morte, não amaram a própria vida. Deus nos 
diz para resistirmos ao Diabo! Na próxima lição, veremos coisas que podemos 
fazer para vencermos Satanás. 
 

Lição 10 Resisti ao Diabo parte 2 
 
Como vencemos Satanás e todos os demónios neste mundo? 
 
1. Nós vencemos confiando no poder de Jesus. Jesus é o Senhor dos senhores 
e o Rei dos reis! Jesus vence Satanás e todas as suas forças demoníacas. 
 
Apocalipse17:14 Guerrearão contra o Cordeiro, mas o Cordeiro os vencerá, 
pois é o Senhor dos senhores e o Rei dos reis; e vencerão com ele os seus 
chamados, escolhidos e fiéis”. Nós confiamos em Jesus! Acreditamos que 
Jesus é mais poderoso do que Satanás e suas forças do mal. Acreditamos que 
Jesus nos deu a vida eterna. 
Jesus nos deu vitória de Satanás. 
Jesus nos deu vitória sobre o pecado, sobre a morte e sobre o inferno. 
 
2. Nós vencemos tendo fé em Jesus! 
Efésios 6:16, Além disso, usem o escudo da fé, com o qual vocês poderão 
apagar todas as setas inflamadas do Maligno. Satanás tentará você. Satanás 
tentará afastá-lo da Palavra de Deus. 
 
É pela fé que dizemos não à tentação. É pela fé que acreditamos na Palavra de 
Deus e não nos falsos ensinamentos e caminhos deste mundo 
 
3.Nós vencemos por resistir o diabo e suas tentações. 
Tiago 4:7 Portanto, submetam-se a Deus. Resistam ao Diabo, e ele fugirá de 
vocês. 
Resistir ao Diabo significa fugir de suas mentiras e tentações. 
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Nós nos submetemos a Deus e dizemos: "Não" ao pecado! 
Nos submetemos a Deus e dizemos: "Não" às mentiras deste mundo. 
 
4. Nós vencemos quando a Palavra de Deus permanece em nós! 
 
1 João 2:14, Filhinhos, eu lhes escrevi porque vocês conhecem o Pai. Pais, eu 
lhes escrevi porque vocês conhecem aquele que é desde o princípio. Jovens, 
eu lhes escrevi, porque vocês são fortes, e em vocês a Palavra de Deus 
permanece e vocês venceram o Maligno. 
 
Hebreus 4:12, Pois a palavra de Deus é viva e eficaz, e mais afiada que 
qualquer espada de dois gumes; ela penetra até o ponto de dividir alma e 
espírito, juntas e medulas, e julga os pensamentos e intenções do coração. 
 
Nós somos vitoriosos quando conhecemos a Palavra de Deus. 
Nós somos vitoriosos quando pensamos sobre a Palavra de Deus. 
Nós somos vitoriosos quando acreditamos na Palavra de Deus. 
Nós somos vitoriosos quando obedecemos a Palavra de Deus. 
 
5. Nós vencemos quando ficamos firmes. 
Permanecer firme significa que não nos movemos daquilo que é certo e santo 
Efésios 6:13-14, Por isso, vistam toda a armadura de Deus, para que possam 
resistir no dia mau e permanecer inabaláveis, depois de terem feito tudo. 
14Assim, mantenham- se firmes, cingindo-se com o cinto da verdade, vestindo 
a couraça da justiça. Nós não podemos ser movidos do que acreditamos. Nós 
não podemos nos afastar da santidade. 
 
6. Nós vencemos dependendo do poder de Deus. 
Somente o Senhor é poderoso o suficiente para derrotar o Diabo. 
Miguel, o poderoso arcanjo, não podia repreender o Diabo; Em vez disso, ele 
gritou para o Senhor repreender o Diabo. 
Judas 1:9, Contudo, nem mesmo o arcanjo Miguel, quando estava disputando 
com o Diabo acerca do corpo de Moisés, ousou fazer acusação injuriosa contra 
ele, mas disse: “O Senhor o repreenda!” É só Deus quem tem o poder de 
esmagar Satanás! 
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Romanos 16:20, Em breve o Deus da paz esmagará Satanás debaixo dos pés 
de vocês. 
Não podemos dizer: "Eu te repreendo Satanás". É Deus quem tem o poder! 
Nós, como seres humanos, não temos o poder de vencer Satanás. Deus tem o 
poder! Podemos dizer: "O Senhor te repreende". Deus tem todo o poder e, em 
nome de Jesus, podemos vencer sobre Satanás e todo poder demoníaco. 
 
7. Nós vencemos quando vestimos a armadura de Deus. 
Efésios 6:12-13,pois a nossa luta não é contra seres humanos mas contra os 
poderes e autoridades, contra os dominadores deste mundo de trevas, contra 
as forças espirituais do mal nas regiões celestiais. 13Por isso, vistam toda a 
armadura de Deus, para que possam resistir no dia mau e permanecer 
inabaláveis, depois de terem feito tudo. 
 
Efésios 6:14,Assim, mantenham-se firmes, cingindo-se com o cinto da 
verdade, vestindo a couraça da justiça Nós colocamos o cinto da verdade 
vivendo de acordo com a verdade da Palavra de Deus! Satanás é sempre um 
mentiroso - para derrotá-lo, precisamos conhecer a verdade e viver pela 
verdade. 
 
João 8:44, “Vocês pertencem ao pai de vocês, o Diabo, e querem realizar o 
desejo dele. Ele foi homicida desde o princípio e não se apegou à verdade, pois 
não há verdade nele. Quando mente, fala a sua própria língua, pois é mentiroso 
e pai da mentira. 
 
Aprendemos com esta história que há força na alegria. Agrada a Deus quando 
estamos cheios de alegria e também é uma fonte de força. Se queremos ser 
Cristãos fortes, precisamos de estar cheios de alegria! Deus quer que vivamos 
com alegria! Na verdade, Deus nos ordena a nos alegrarmos no Senhor. 
 
Filipenses 4:4, “Alegrem-se sempre no Senhor. Novamente direi: Alegrem-se!”  
 
Neste versículo, aprendemos que Deus quer que nos regozijemos o tempo 
todo. Em todas as circunstâncias, Deus quer que tenhamos alegria. Regozijai-
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vos sempre no Senhor! Isso significa que precisamos de nos alegrar quando as 
coisas estão a ir bem e quando as coisas estão a ir mal. A Bíblia mesmo nos diz 
para nos alegrarmos quando passamos por dificuldades. 
 
Tiago 1:2-3 Meus irmãos, considerem motivo de grande alegria o fato de 
passarem por diversas provações, 3 pois vocês sabem que a prova da sua fé 
produz perseverança. Podemos nos alegrar porque Deus nos deu a vida eterna. 
Um dia todos os crentes estarão com Deus no Paraíso para sempre. Deus 
perdoou os nossos pecados. Ele nos dará vitória sobre a morte. Deus nos 
salvou do inferno! Portanto, podemos nos alegrar mesmo quando enfrentamos 
provações de muitos tipos. Deus também prometeu que as provações vão 
produzir perseverança nas nossas vidas. 
 
Em Romanos 8:28, aprendemos que todas as coisas que nos acontecem são 
para o nosso bem. 
 
• Confiamos em Jesus 
• Nós temos fé 
• Nós vivemos pela Palavra de Deus 
• Nós ficamos firmes 
• Nós dependemos do poder de Deus 
 
Quando fazemos essas coisas, seremos vitoriosos 
 

Lição 11 Segunda Vinda de Cristo 
 
Antes de voltar para o céu, Jesus juntou todos os seus discípulos e disse-lhes 
que logo receberiam o Espírito Santo. Ele lhes disse que seriam suas 
testemunhas até os confins da terra. Depois disso, ele foi levado para o céu 
numa nuvem. Jesus estava na Terra há cerca de trinta e três anos. Ele foi 
crucificado e ressuscitou no terceiro dia. Depois de estar com os discípulos por 
mais quarenta dias, ele voltou para o céu. 
 
Actos 1:6-11 Então os que estavam reunidos lhe perguntaram: “Senhor, é neste 
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tempo que vais restaurar o reino a Israel?” 7 Ele lhes respondeu: “Não lhes 
compete saber os tempos ou as datas que o Pai estabeleceu pela 
sua própria autoridade. 8Mas receberão poder quando o Espírito Santo descer 
sobre vocês, e serão minhas testemunhas em Jerusalém, em= toda a Judéia e 
Samaria, e até os confins da terra”. 
 
9Tendo dito isso, foi elevado às alturas enquanto eles olhavam, e uma nuvem o 
encobriu da vista deles. 10 E eles ficaram com os olhos fixos no céu enquanto 
ele subia. De repente surgiram diante deles dois homens vestidos de branco, 11 
que lhes disseram: “Galileus, por que vocês estão olhando para o céu? Este 
mesmo Jesus, que dentre vocês foi elevado aos céus, voltará da mesma forma 
como o viram subir”. 
 
Jesus novamente está voltando! Não sabemos quando. Deus diz que a hora e a 
data são um mistério, mas precisamos entender que Jesus poderá voltar a 
qualquer momento. 
Portanto, precisamos estar prontos. A Bíblia diz: "Hoje é o dia da salvação". 
Ninguém deve esperar para receber Jesus Cristo como seu Senhor e Salvador. 
Hoje é o dia para se arrepender. Hoje é o dia para acreditar em Jesus. 
 
Mateus 24:42 “Portanto, vigiem, porque vocês não sabem em que dia virá o seu 
Senhor. 
 
1 Tessalonicenses 5:23, Que o próprio Deus da paz os santifique inteiramente. 
Que todo o espírito, a alma e o corpo de vocês sejam preservados 
irrepreensíveis na vinda de nosso Senhor Jesus Cristo. 
 
Hebreus 9:28, assim também Cristo foi oferecido em sacrifício uma única vez, 
para tirar os pecados de muitos; e aparecerá segunda vez, não para tirar o 
pecado, mas para trazer salvação aos que o aguardam. 
 
Tiago 5:7, Portanto, irmãos, sejam pacientes até a vinda do Senhor. Devemos 
estar prontos para a volta do Senhor Jesus Cristo. Com paciência, aguardamos 
ansiosamente seu retorno 
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1 Tessalonicenses 1:10, e esperar dos céus seu Filho, a quem ressuscitou dos 
mortos: Jesus, que nos livra da ira que há de vir. Jesus diz-nos que Ele está 
voltando novamente recompensará aqueles que são fiéis. 
 
Apocalipse 22:12 " “Eis que venho em breve! A minha recompensa está comigo, 
e eu retribuirei a cada um de acordo com o que fez. 
 
Apocalipse1:7 Eis que ele vem com as nuvens, e todo olho o verá, até mesmo 
aqueles que o traspassaram; e todos os povos da terra se lamentarão por 
causa dele. Assim será! Amém.  
 
O Apóstolo Paulo escreveu que hoje somos cidadãos do céu e 
esperamos ansiosamente o retorno de Jesus. 
Filipenses 3:20 A nossa cidadania, porém, está nos céus, de onde esperamos 
ansiosamente o Salvador, o Senhor Jesus Cristo. 
 
Como vimos na lição sobre o céu, uma das grandes promessas que Jesus nos 
deu foi que ele estava indo ao céu para preparar um lugar para nós. Nesse 
mesmo verso, ele também promete que Ele está voltando novamente. 
 
João 14:3, E se eu for e lhes preparar lugar, voltarei e os levarei para mim, para 
que vocês estejam onde eu estiver. Jesus também nos diz que Ele está 
voltando com todos os seus anjos! 
 
Mateus 25:31, Quando o Filho do homem vier em sua glória, com todos os 
anjos, assentar-se-á em seu trono na glória celestial. 
 
Marcos 8:38, Se alguém se envergonhar de mim e das minhas palavras nesta 
geração adúltera e pecadora, o Filho do homem se envergonhará dele quando 
vier na glória de seu Pai com os santos anjos”. 
Jesus está voltando! 
O que aprendemos com esse fato? 
 
1. Devemos estar esperando e observando por Ele. 



 47 

Lucas 12:37, “Felizes os servos cujo senhor os encontrar vigiando, quando 
voltar. Eu lhes afirmo que ele se vestirá para servir, fará que se reclinem à 
mesa, e virá servi-los.” 
Já que Jesus está vindo para nos levar ao céu, não devemos ser consumidos 
com as coisas deste mundo. Em vez disso, devemos estar à procura do Seu 
retorno. Nós estamos 
apenas aqui nesta terra por um curto período de tempo. A Bíblia diz que esta 
vida é como um vapor. 
 
Tiago 4:14, vocês nem sabem o que lhes acontecerá amanhã! Que é a sua 
vida? Vocês são como a neblina que aparece por um pouco de tempo e depois 
se dissipa.  
Todos os dias devemos buscar primeiro o reino de Deus e a Sua justiça. 
Devemos armazenar tesouros no céu e não nesta terra. 
 
Mateus 6:33, Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a sua 
justiça, e todas essas coisas lhes serão acrescentadas. 
 
Mateus 6:20-21, “Mas acumulem para vocês tesouros nos céus, onde a traça e 
a ferrugem não destroem, e onde os ladrões não arrombam nem furtam. 21 
Pois onde estiver o seu tesouro, aí também estará o seu coração. 
 
2. Devemos estar prontos para ir! 
Se Cristo voltasse hoje, você estaria pronto? 
Você ficaria envergonhado das coisas que você está fazendo? 
Se você está vivendo de uma maneira que não é agradável a Deus, hoje é o dia 
para se arrepender de todos os seus pecados. 
 
1 João 1:9, Se confessarmos os nossos pecados, ele é fiel e justo para perdoar 
os nossos pecados e nos purificar de toda injustiça. 
 
3. A Bíblia diz que a Segunda Vinda deve nos fazer querer viver uma vida santa 
 
2 Pedro 3:11-14, Visto que tudo será assim desfeito, que tipo de pessoas é 
necessário que vocês sejam? Vivam de maneira santa e piedosa, 12 esperando 
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o dia de Deus e apressando a sua vinda. Naquele dia os céus serão desfeitos 
pelo fogo, e os elementos se derreterão pelo calor. 13Todavia, de acordo com a 
sua promessa, esperamos novos céus e nova terra, onde habita a justiça. 14 
Portanto, amados, enquanto esperam estas coisas, empenhem-se para serem 
encontrados por ele em paz, imaculados e inculpáveis. 
 
1 João 3:2-3 Amados, agora somos filhos de Deus, e ainda não se manifestou o 
que havemos de ser, mas sabemos que, quando ele se manifestar, seremos 
semelhantes a ele, pois o veremos como ele é. 3Todo aquele que nele tem esta 
esperança purifica-se a si mesmo, assim como ele é puro. 
 
4. Finalmente, devemos estar trabalhando para o Senhor! 
Em Lucas capítulo 12, Jesus disse a Seus discípulos que se preparassem para 
a Segunda Vinda e estar trabalhando quando Ele voltar. 
 
Lucas 12:35-44 
“Estejam prontos para servir, e conservem acesas as suas candeias, 36 como 
aqueles que esperam seu senhor voltar de um banquete de casamento; para 
que, quando ele chegar e bater, possam abrir-lhe a porta imediatamente. 37 
Felizes os servos cujo senhor os encontrar vigiando, quando voltar. Eu lhes 
afirmo que ele se vestirá para servir, fará que se reclinem à mesa, e virá servi-
los. 38Mesmo que ele chegue de noite ou de madrugada, felizes os servos que 
o senhor encontrar preparados. 39 Entendam, porém, isto: se o dono da casa 
soubesse a que hora viria o ladrão, não permitiria que a sua casa fosse 
arrombada. 40 Estejam também vocês preparados, porque o Filho do homem 
virá numa hora em que não o esperam”. 41 Pedro perguntou: “Senhor, estás 
contando esta parábola para nós ou para todos?” 42 O Senhor respondeu: 
“Quem é, pois, o administrador fiel e sensato, a quem seu senhor encarrega 
dos seus servos, para lhes dar sua porção de alimento no tempo devido? 43 
Feliz o servo a quem o seu senhor encontrar fazendo assim quando voltar. 
44Garanto-lhes que ele o encarregará de todos os seus bens. 
 
Jesus está voltando. Devemos estar prontos para o Seu retorno. 
 


